En passant par la montagne



Ancien presbytère, nouvelle Mairie, chacun nomme ce lieu comme bon lui semble. Nous parlons bel et bien de cette grande bâtisse qui jouxte l'église de Servoz et qui abrite à ce jour sous son toit, la Mairie, la Paroisse Saint Bernard, et le Syndicat National des Guides de Montagne. Cette belle maison, déjà pleine de vie, va accueillir très prochainement ses derniers locataires. Expatriée depuis plusieurs années à Passy, l'association « En Passant Par la Montagne » (EPPM), est de retour parmi nous.

C'est au dernier étage, que l'association va installer ses bureaux et accessoirement... un peu de matériel de Montagne.

Car EPPM, c'est avant tout la montagne!

Pour ceux qui ne connaissent pas cette association, EPPM encadre, accompagne, et ouvre les portes de la montagne à ceux qui n'y ont pas accès, de par leur situation géographique mais plus particulièrement leur situation personnelle. Suite à un parcours difficile (origine familiale, décrochage scolaire, détention, handicap, ...), ce public dit « défavorisé, ou écorché par la vie » croise le chemin de cette association depuis plus de 25 ans. Chacun tente de se reconstruire, en faisant plus amplement connaissance avec lui-même par le biais de la montagne.

Milieu exigeant, la montagne demande de l'adaptation. C'est en passant par l'effort du corps, en faisant appel à son mental, face à cette inconnue, que chacun découvre et puise une énergie nouvelle pour tenter de reprendre un meilleur chemin. L'objectif étant de faire perdurer l'impact physique, et psychologique, de cette expérience dans un futur proche ou plus éloigné. EPPM est une escalade vers un meilleur lendemain. Sur un parcours de réinsertion sociale, EPPM est un passage, un tremplin, un élément moteur qui vient se greffer à tous ces beaux projets qui se construisent pour aider des personnes en difficulté.

N'allez pas croire qu'EPPM organise des colonies de vacances. L'objectif de cette association va bien plus loin, et le contenu de son travail est bien plus approfondi.

Pour se faire, il faut que les personnes qui sont à l'initiative et à la tête de ces projets soient aussi variées que compétentes. C'est ainsi que professionnels du domaine du social et professionnels de la montagne (guide de montagne, accompagnateur, BE escalade..) s'unissent et se coordonnent pour mener à bien la mission initiale d'EPPM. Car l'encadrement d'un public dit « difficile » ne s'improvise pas. L'accompagnement, la transmission du savoir, la pédagogie, tout s'apprend ou se perfectionne. Sans oublier, le travail permanent de recherche de financements, indispensable au fonctionnement de l'association. Et sans oublier de souligner les nombreux partenaires et marques qui sponsorisent et accompagnent EPPM depuis plusieurs années.

Pour ceux et celles qui souhaitent en savoir plus sur cette belle association, je vous confie quelques liens:

www.montagne.org eppm@montagne.org

Ou... Allez faire un petit tour au dernier étage de « l'Ancien Presbytère ».

Delphine Lantignac